

Llama presidente de Bolivia a la unidad en aniversario de la muerte de Túpac Katari



La Paz, 16 nov (RHC) El presidente de Bolivia, Evo Morales, afirmó que la unidad es el mejor homenaje a Túpac Katari, durante un acto por los 235 años de la muerte de ese líder indígena.

En su discurso, se refirió Morales a la lucha de los aymaras, quechuas y representantes de otras comunidades nativas contra el colonialismo español y el saqueo de los recursos naturales.

Cientos de integrantes de organizaciones sociales, autoridades nacionales y departamentales asistieron a esa concentración efectuada en la ciudad boliviana de El Alto.

También el viceministro boliviano de Descolonización, Félix Cárdenas, destacó la importancia de construir un sistema de comunicación indígena que acompañe y sustente los procesos de cambio impulsados en varios países de la región.

Vivimos tiempos de transformaciones, de revolución. Intentaron acabar con los pueblos originarios e imponernos valores, pero no lo consiguieron, preservamos

nuestros saberes y tradiciones, señaló.

En el marco de la III Cumbre Continental de Comunicación Indígena del Abya Yala, el vicetitular abogó por continuar la descolonización y despatriarcalización mediante iniciativas basadas en el respeto y cuidado de la Pachamama (Madre Tierra).

Se trata de lograr una recuperación de lo mejor de nuestro pasado para combinarlo con una modernidad que nos permita un desarrollo sostenible y la continuidad de los cambios en la región, indicó.

Nuestros procesos están basados en la lucha de los movimientos indígenas. No podemos retroceder. Tenemos que lograr que se sumen más países a los esfuerzos para recuperar el gran Abya Yala (continente americano). Ese es uno de los objetivos principales de este evento, añadió.

Cárdenas resaltó la fuerza que brinda la unidad e invitó a construir un sistema de comunicación inclusivo, libre de machismo.

En Bolivia comprendimos que debemos hacer valer nuestros derechos. Cuando empezamos a votar por nosotros mismos, un indio ganó las elecciones y lleva una década en el poder. Continuará liderándonos más tiempo porque nuestra voluntad es defender el proceso de cambio, aseveró.

Además, recordó que la revolución boliviana se basa en dos principios fundamentales: la dignidad y la preservación de la identidad.

En correspondencia con lo anterior, nacionalizamos nuestros recursos y reformamos nuestra constitución. No se puede construir una sociedad plurinacional si no se realiza una profunda descolonización, afirmó.

El viceministro participó hoy un panel motivador que dio inicio a los debates en nueve mesas de trabajo, como parte de la cumbre que se desarrolla desde el martes en esta ciudad.

Representantes de una veintena de países analizarán durante las próximas jornadas temáticas como los principios y retos de la comunicación indígena, estrategias de enlace continental, la equidad de género, la soberanía tecnológica y la preservación de los saberes ancestrales.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/112304-llama-presidente-de-bolivia-a-la-unidad-en-aniversario-de-la-muerte-de-tupac-katari>



Radio Habana Cuba